
СОВЕТ ДЕПУТАТОВ 
ГОРОДА
НОВОСИБИРСКА

ОТЧЕТ 
О РАБОТЕ 
ЗА 2021 ГОД

НАКАЗОВ СОБРАНО МНОГО. 
БУДЕМ РАБОТАТЬ

быть общественное пространство. 
Они не выделили территорию 
со своих придомовых террито
рий, но отдали ее под большое 
общее благоустройство. Сегодня 
там в рамках партийного проек
та «Единой России» «Территория 
детства» установлена детская 
площадка, сделано асфальти
рование, выкорчеваны деревья, 
установлены лавочки. Получает
ся вполне культурное простран
ство, достойный выход из метро 
в центре Новосибирска. Такая 
глобальная работа проводит
ся нашим штабом, и она много
летняя. Не зря многие говорят, 
что у нас в центре в плане благо
устройства лучше, чем где-либо. 
Мы за этим следим.

РАБОТАЕМ ВМЕСТЕ 
С ЖИТЕЛЯМИ

— Как выстраивается работа 
с активистами ТОС, обществен
никами, обычными гражданами?

— В работе депутата важен 
прямой контакт с жителями. Ведь 
далеко не всегда человек может 
сам предложить вариант реше
ния какой-то проблемы. Напри
мер, во дворе постоянно стоит 
вода, не уходит. Человек же не 
знает, как это можно исправить. 
Поэтому у нас в штабе работают 
специалисты самого разного про
филя. Они помогают искать такие 
решения.

Один из таких людей — Алексей 
Борисович Ротмистров, который 
и в ЖКХ работал, и дома строил, 
и вопросами благоустройства 
владеет в совершенстве. Он всег
да может дать квалифицирован
ную консультацию по вопросам 
ремонта и поможет разобраться 
в коммунальных платежах.
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С ергей Б о н д ар енко .

укрепить козырьки, поставить 
новые двери, жители полуто
ра десятка домов хотят, чтобы 
им оказали помощь в установке 
видеонаблюдения.

Есть и долгосрочные наказы. 
К примеру, поставили себе зада

— С ергей  В ал ен ти н о в и ч , 
вы депутат с большим опытом ра
боты в Совете депутатов. Сколько 
наказов вы собрали в новом со
зыве? С какими направлениями 
они связаны?

— Мы с моей командой очень 
продуктивно поработали в пред
выборный период, знаем ценность 
наказов, как их собирать и как на
целивать людей на правильную 
постановку вопроса. Это важно, 
потому что в мэрии могут снять 
заявки, если в них имеется невер
ная формулировка задачи.

Всего  мы собрали около  
745 наказов. Это много. Д ли
тельный период времени ушел 
на их защиту, проработку через 
департаменты, администрацию 
района. Безусловно, мы поста
рались высветить слабые места 
в обустройстве города и подвести 
граждан к тому, чтобы они в сво
их волеизъявлениях обозначали 
эти темы. Например, говорили 
об окультуривании мест сбора 
бытовых отходов. У нас в ужасном 
состоянии мусорные контейнеры, 
площадки иногда без о гр а ж 
дений. Мы постарались п р и 
влечь к этому внимание. Пото
му что региональный оператор, 
на мой взгляд, этот вопрос не ре
шает, при том, что около 30 до
мов сделали заявки по данному 
вопросу и хотят видеть эстетиче
ски красивые мусорные площад

Награждение победителей спортивных соревнований в школе №156

ки, в том числе для раздельного 
сбора мусора.

Есть в наказах передача в ве
дение МБУ «Спортивный город» 
спортплощадок, которые находят
ся на придомовых территориях. 
Некоторые из них с искусствен
ным покрытием, при этом нахо
дятся на придомовой территории, 
и получается, что местные жите
ли сами должны их содержать. 
Это в корне неверно, так как туда 
сбегаются дети со всего района, 
и содержать площадку одному

дому неправильно. Лучше, что
бы «Спортивный город» взял 
это на себя. Мы продвигаем этот 
наказ.

Очень много жителей обраща
лись к нам по детским площадкам, 
причем не только по установке 
новых. Потому что где-то ра 
нее ставили хорошие площадки, 
но спустя десять лет они уже при
ходят в ненормативное состоя
ние и требуют реконструкции. 
Много наказов по входным зо 
нам: в подъездах необходимо

чу сделать программу по благоу
стройству дороги от станции метро 
«Покрышкина». Потому что когда 
мы оттуда выходим, сразу попа
даем на придомовую территорию. 
Получается, что через нее каждый 
день транзитом идет огромный 
поток людей. А должны ли жители 
дома ухаживать за этой террито
рией? Способны ли люди такую 
нагрузку вытащить? Нет, конечно. 
И мы, нацеливаясь на отдельную 
программу, смогли настроить лю
дей на понимание, что это должно

П РЯМ АЯ РЕЧЬ
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встрече

- X  ДЕЛАиЛЮДИ

НАЧАЛО НА СТР. 1

—  Как часто приходят прие
мы граждан, с каким вопросами 
они обращаются?

— Мы проводим встречи в де
путатской приемной, где я лично 
или с помощью моих помощников 
решаем вопросы от жителей. Либо 
ходим к активистам ТОС, расска
зываем о своей работе, проводим 
общие собрания. Даже на уличных 
мероприятиях люди зачастую за
дают мне какие-то вопросы. Обо
значают проблему, мы созванива
емся, назначаем время и выезжа
ем на место, где совместно опре
деляем, как действовать в той или 
иной ситуации.

Хочу также отметить, что в свя
зи с пандемией у нас на округе 
активно начало работать во 
лонтерское движение. Есть спе
циально назначенный куратор 
этого направления. Это тоже 
мой помощник Алексей Никитин. 
Мы формируем продуктовые на
боры ветеранам, развозим ле
карства по домам, сотрудничаем 
с Госпиталем ветеранов №3, не
сколько раз выходили и прово
дили субботники в инфекционной 
больнице. В местном отделении 
партии «Единая Россия», секрета
рем которой я являюсь, у нас ор
ганизован пункт от поликлиники 
по закрытию больничных листов. 
Врачи сегодня работают с огром
ным напряжением, и чтобы была 
возможность быстрее оформлять 
закрытие больничных листов, 
мы предоставили свое помещение 
для проведения этих работ.

НЕ ДАВИТЬ НА БИЗНЕС

— Какие вопросы рассматри
ваются на комиссиях горсовета?

— Я являюсь председателем 
постоянной комиссии по муници
пальной собственности. Считаю, 
что, на самом деле, чем меньше 
влияния на бизнес со стороны 
властей, чем меньше регулиро
вания, тем лучше. Не надо ме
шать машине работать. Лучше 
защищать предпринимательство 
и помогать в продвижении новых 
идей, нежели излишне регулиро
вать эти процессы.

Поэтому хочу выделить не
сколько аспектов, которые были 
рассмотрены на комиссии. Пре
жде всего, это функционирование 
государственно-частного парт
нерства и концессионных согла
шений. Мы много об этом говорим, 
но делается в этом направлении 
маловато. И те примеры, кото-

НАКАЗОВ СОБРАНО МНОГО.
БУДЕМ РАБОТАТЬ

с членами opi анизации
«Молодая гвардия Единой России»

рые у нас есть в рамках концес
сионных соглашений, чаще всего 
сложно назвать положительны
ми. Например, банная концессия. 
Она действует, но с нарушениями, 
и мы в рамках своей комиссии не
однократно рассматривали во
просы, с этим связанные.

СО СПОРТОМ НА ТЫ

— Что делается на округе  
по развитию спорта?

— Хочу сразу поднять план
ку в этом во про се , потом у 
что мы являемся организатора
ми ежегодного турнира по греко
римской борьбе «Центр Держа
вы». Это мероприятие междуна
родного уровня, которое полно
стью проводит наш депутатский 
штаб. Соревнования финанси
руются за счет наших и привле
ченных ресурсов. От договорен
ностей в спортзалах, формиро
вания призового  фонда, при
глашений, встречи в аэропорту 
и расселения в гостиницы до экс
курсионной программы.

Раньш е сами п р о в о д и л и  
в Центральном районе футболь
ный турнир на главной арене 
стадиона «Спартак», сейчас 
его поддерживаем, выделяем 
средства для призового фонда.

Что касается дворового спор
та, то стремимся не только уста
навливать площадки, но и помо
гать затем в их обслуживании.

В пресс-клубе Новосибирского союза журналистов на 
круглом столе по проблеме незаконной уличной торговли

В центре города тоже немало 
проблем

— Н а с ко л ь ко  ваш о к р у г  
представлен в програм м ах?  
В нацпроектах «Комфортная го
родская среда» и «Безопасные 
качественные дороги», других  
программах?

— В прошлом году в рамках 
проекта «Безопасные качествен
ные дороги» была отремонти
рована улица Гоголя на участ
ке между ул. И пподром ской 
и ул. Селезнева с островками 
безопасности.

В рамках партийного проекта 
«Единой России» «Территории 
детства» и по адресу ул. Совет
ская, 20, удалось благоустроить 
детскую площадку. Честно го 
воря, неудобно за Новосибирск, 
что в ста метрах от площади Ле
нина находятся такие брошен
ные неухоженные территории.

Б л а г о д а р я

ВНИМАНИЕ -  
КАЖДОЙ ШКОЛЕ

— Известно, что вы много вре
мени и сил уделяете поддержке 
образовательных учреждений  
на округе, как это происходит?

— Мы тесно общаемся с дирек
торами, педагогическим соста
вом школ и детских садов и очень 
дорожим этими отношениями. 
У нас проводятся традиционные 
мероприятия при каждой школе. 
Буквально на днях мы подвели 
итоги спортивных состязаний 
в различных дисциплинах в школе 
№156. Были награждены лучшие 
в лыжном спорте, волейболе, шах
матах, шорт-треке, теннисе. В этих

традиционных 
с о р е в н о в а н и 
ях участвую т 
все классы, на
чиная с пятого. 
И в командном 
зачете, и в ин
дивидуальном. 
П о н я т н о  , 
что невозможно 
каж дом у дать 
по д о р о го м у  
подарку, но по - 
четная грамота, 
сладкие призы, 
врученные пу
блично, на гла - 
зах всей школы, 

тоже дорогого стоят. Это рождает 
уважение со стороны других ре
бят и родителей и гордость за по
лученный результат.

С каждой школой пытаем
ся создать какую-то совместную 
программу. Например, в гимна
зии № 13 недавно создали ли
тературный сквер им. Пушкина. 
У нас есть небольшая угасающая

Диктант Победы депутат Сергей 
Бондаренко написал вместе с 
учащимися гимназии №13

улица Пушкина в Ипподромском 
жилмассиве, и там мы создали 
пушкинскую беседку, разместили 
стенды с интересной информаци
ей, полки для буккроссинга, зимой 
ставим елку. И совместно проводим 
там ежегодное мероприятие, по
священное историческому пушкин
скому периоду. Девочки приходят 
в бальных платьях, мальчики в ба
бочках и цилиндрах. Читают стихи, 
танцуют. Все очень любят это кра
сивое мероприятие.

У экономического лицея устано
вили две символических скульпту
ры: «Вовку в тридевятом царстве» 
и «Мудрую сову». Это недешево, 
но дети должны понимать, что у ли
цея есть свой символ «школы успе
ха». Благодаря совместной работе 
с руководством лицея решился во
прос, связанный с реконструкцией. 
Это большая победа, в ближайшее 
время здание будет увеличено 
в объеме за счет пристройки. Сло
вом, дружим, продвигаем, поддер
живаем, находим средства и источ
ники для помощи образованию.

2021
ВЫПОЛНЕННЫЕ 
НАКАЗЫ
•  Санитарная обрезка деревьев 
по ул. Гоголя, 23.

Установка спортивных тренажеров 
по ул. Гоголя, 35.
•  Снос аварийных деревьев 
по ул. Гоголя, 39а.
•  Комплексное благоустройство с установкой 
детских форм и спортивных элементов
по адресу: ул. Гоголя, 43.
•  Установка песочницы во дворе 
МКД ул. Гоголя, 43б.
•  Установка лавочек на придомовой 
территории ул. Гоголя, 43б.
•  Установка на придомовой территории сцены 
для проведения мероприятий на территории 
ул. Гоголя, 45а.
•  Установка спортивные тренажеры 
по ул. Демьяна Бедного, 64.
•  Установка на придомовой территории 
ул. Ипподромская, 30,
тренажеров для пожилых людей.
•  Установка детского городка 
на ул. Ломоносова, 55.

•  Установка детского городка с укладкой 
искусственного покрытия под ним
на ул. Ломоносова, 59.
•  Установка детского городка со спортивными 
тренажерами по ул. Ломоносова, 59.
•  Установка детского городка 
по ул. О. Жилиной, 73.
•  Установка спортивных элементов для разных 
возрастов (ул. О. Жилиной, 92б).
•  Согласование сервитута между строящемся 
домом и домом на ул. Гоголя, 47а.
•  Комплексное благоустройство
по ул. Демьяна Бедного, 60, с расширением 
парковочного пространства.
•  Увеличение проезда вдоль дома Демьяна 
Бедного, 62 (отодвинут бордюр, 
сделано ограждение,
проведено асфальтирование).
•  Между домами ул. Демьяна Бедного, 64
и 62, асфальтирование тротуарно-тропиночной 
дворовой сети.
•  Асфальтирование тротуарно-тропиночной 
дворовой сети по ул. Иппдромская, 47
•  Асфальтирование придомовой территории 
с увеличением парковочного пространства 
по ул. Ипподромская, 47.
•  Обустройство пешеходного перехода на
ул. Д. Бедного, при выезде на ул. Ипподромская.

проекту одну 
из них у д а 
лось достойно 
сделать.

На территории средней школы №4 появится Сквер литературных героев

ПО ОБРАЩЕНИЯМ 
ГРАЖДАН В 2021 ГОДУ:

—  Установлена скульптурная композиция 
«Сквер литературных героев»
на территории средней школы №4.
—  Оказана помощь в издании выпуска 
книги «Пушкинский альманах».
—  Установлены дорожные знаки 
по ул. О. Жилиной, 64а, до дома 
ул. Державина, 64а.
—  Установлены ограждения зеленых
зон по следующим адресам: ул. Д. Бедного, 
52, ул. Гоголя, 43, ул. Ипподромская, 45, 
ул. Ипподромская, 49, ул. Крылова, 38, 
ул. Ипподромская, 32/1, ул. О. Жилиной, 71.
—  Установлены скамейки на придомовой 
территории: ул. Ипподромская, 45,
ул. Гоголя, 27, ул. Фрунзе, 57а, Державина, 42.
—  Установлены скульптурные 
композиции — символы дворов
по следующим адресам: ул. Крылова,
53 (Лягушка), ул. О. Жилиной, 58 (Лиса 
и колобок).

—  Организован привоз земли и песка 
по следующим адресам: ул. Д. Бедного,
52, ул. Д. Бедного, 56, ул. Д. Бедного, 68а, 
ул. Ипподромская, 29, ул. Ипподромская, 31, 
ул. О. Жилиной, 71.
—  Установлены информационные таблички 
на подъезды домов: ул. Гоголя, 23а, 
Державина, 42.
—  Установлены ограничители проезда 
полусферы ул. Гоголя, 35.

РАБОТА Н А  О К Р У Г Е
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Две новые д етские п л ощ адки  
появились в 2021 год у  
в Центральном районе благодаря  
партийном у пр оетку  «Единой  
России» «Территория детства».

Одна из площадок открылась во дворе 
дома по ул. Советская, 20.

«Дело в том, что детские у голки  
для маленьких, с песочницами и качель- 
ками, у нас есть, а вот площадки для под
ростков не было, — пояснила председатель 
ТОС «Новониколаевский» Наталья Шку- 
рыгина. — Новая площадка небольшая, 
но там установлено все, что необходимо: 
«шведская стенка», спортивные тренажеры. 
И ко всему прочему — безопасное покрытие. 
Теперь ребятам постарше есть, где зани
маться физкультурой. Все очень довольны».

Во дворе дома по ул. Гоголя, 39а выпол
нена укладка современного искусственного 
покрытия под детский городок.

Площадка занимает огромное место, по
этому первым этапом было решено сделать 
здесь именно безопасное прорезиненное 
покрытие, так как финансово это наиболее 
затратная часть установки детского город
ка. В дальнейшем площадка еще преоб
разуется, в планах дополнить ее качелями 
и игровыми элементами.

Б ЛА ГО УС ТРО Й С ТВ О
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«ТЕРРИТОРИЯ ДЕТСТВА» 
ПРОДОЛЖАЕТ РАСШИРЯТЬСЯ

ул. Гоголя, 39а

сто каждый дом по себе, а общую зону 
отдыха. Мы вышли на депутата Сергея 
Бондаренко и он идею поддержал. В ре
зультате у нас появилось безопасное 
покрытие, на котором установили пока 
только горку, но надеемся, что здесь по
явятся качели, карусельки. А еще очень 
хотим асфальтированную велодорожку, 
мы даже сами ее проект нарисовали. Так
же хотелось обустроить и место для от
дыха людей старшего поколения, чтобы 
и лавочки были, столики в шахматы по
играть. Если это установят у нас, в центре 
города — будет здорово».

Финансирование каждой площадки 
составило 840 тысяч рублей.

Территория Детства I ул. Советская, 20

Таким образом, здесь положено на
чало комплексного благоустройства тер
ритории и преобразования ее в сквер 
А. И. Покрышкина.

«Эту площадку мы решили установить 
вместе с соседями по домам на ул. Гоголя 
37, 39 и 41, поскольку у нас общая терри
тория. — рассказывает старшая по дому 
№39 Любовь Фадеева. — Захотелось 
сделать что-то более объемное, не про-

ЕДИНАЯ
РОССИЯ

Благодаря партийному проекту «Единой России» «Территория 
детства» вот уже третий год во всех, даже самых отдаленных районах 
города идет установка десятков детских городков и спортплощадок. 
Только в этом году в Новосибирске по данной программе построено 
50 спортивных и детских площадок. В Центральном районе в рамках 
проекта возведено 6 детских спортивных площадок и обустроено 
резиновое покрытие под установку спортивных и игровых элементов 
в Центральном парке.

С О РЕВ НО ВА Н И Я

X IV  Всероссийский турнир по греко
римской борьбе «Центр державы», 
посвященный памяти борцов и тре
неров НСО, прошел в Новосибирске.

Около 300 борцов из сибирских и 
уральских городов сразились в турнире, 
в состязаниях принимали участие юноши 
15-17 лет и кадеты 18-20 лет в 11 весовых ка
тегориях, начиная от 42 кг и выше.

В этом году из-за ограничительных 
мер и пандемии число участников замет
но ниже, чем обычно, но настрой был по- 
прежнему боевой.

«Очень хочется вдохновить будущих 
чемпионов, пожелать главное — использо
вать этот шанс. Доказать, что вы достойны 
быть лучшими, а через несколько лет взять 
олимпийское золото. Тогда уже мы, в свою 
очередь, будем хвалиться, что знакомы с 
вами». -  обратился к участникам почетный 
гость, трехкратный победитель Олимпий
ских игр по греко-римской борьбе Алек
сандр Карелин.

|
На протяжении всей истории
поддержку в организации состязаний 
оказывает депутат Совета депутатов, 
мастер спорта по греко-римской 
борьбе Сергей Бондаренко.

«Борьба — это не просто спорт. Это ха
рактер! Здесь, на ковре, спортсмены фор
мируют свои лучшие качества: смелость, 
терпение, волю к победе. Поверьте, это

ДОСТОЙНЫ БЫТЬ ЛУЧШИМИ!

очень пригодится в жизни, — считает Сер
гей Бондаренко. — Для Новосибирска гре
ко-римская борьба — один из самых «зо
лотых» видов спорта. Трехкратный олим
пийский чемпион Александр Карелин, 
двукратный — Роман Власов, а сколько 
звезд еще впереди? Молодым спортсме
нам хочу пожелать: терпения вам, упор
ства, силы воли. Тогда сможете добить
ся победы не только в спортивном зале, 
но и в жизни ». Сергей Бондаренко Александр Карелин

В О С П И ТА Н И Е П А ТР И О ТИ ЗМ А

Ш ко л а  № 29  Ц е н тр а л ь н о го  
р а й о н а  в 2021 го д у  
пр и соед и н и л ась  к  м асш табной  
в и д ео ко н ф ер е н ц и и , 
о хв ати в ш ая  б ол ьш ую  часть  
ш ко л  Н ово сиб и рско й  о б л асти .

В онлайн-уроке  мужества, который 
для новосибирских ш кольников пр о 
вела партия «Единая Россия», приняли 
участие больше 1000 учеников из 9-11 
классов.

О мужестве, героизме и настоящих 
защ итниках Отечества старш екласс
никам рассказали А л ександр Ж уков 
— первый заместитель Председателя 
Государственной Думы ФС РФ, Андрей 
Травников — губернатор Новосибирской 
области, олимпийский чемпион, сенатор 
РФ и Герой России Александр Карелин, 
Андрей Панферов — первый замести

С РАВНЕНИЕМ НА ПОДВИГ НАШИХ ПРЕДКОВ
тель председателя Законодательного 
собрания Новосибирской области.

Тема защиты Родины сегодня остает
ся очень актуальной, отмечает депутат 
Совета депутатов города Новосибир
ска Сергей Бондаренко. Об этом после 
онлайн-урока городской парламента
рий поговорил со старшеклассниками.

«Патриоты — это не только те, кто 
охраняет рубежи Родины, но и те, кто 
отстаивает ее честь и достоинство, 
участвуя в общественных форумах, во
лонтерских движениях и социальных 
проектах. — убежден Сергей Валенти
нович Бондаренко. — Мы строим новую 
Россию и нам приумножать ее силу и 
богатство. Будем достойны многовеко
вой истории нашей Родины и подвигов 
знаменитых предков!»
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Все мы хотим жить в чистых 
и уютных дворах. Однако  
сами по себе они такими  
не станут — по-настоящему  
благоустроенными дворы 
могут сделать только люди, 
которые в них живут.
На общегородском субботнике 
жители Центрального района  
вышли на улицы и сделали 
город чище.

Каждую весну жители Центрального рай
она берут в руки грабли, лопаты и веники 
и выходят на субботник, чтобы очистить 
придомовые территории, парки и скверы 
от прошлогодней листвы и мусора. Конеч
но, во многом активность горожан зависит 
от людей, которые организуют мероприятие.

К примеру, Александра Васильевна Дра
гун, председатель совета домов по улице 
Крылова, 53, личным примером и умением 
вдохновить людей всегда добивается того, 
что большинство жильцов участвуют в бла
гоустройстве своего двора.

«Иногда у людей не получается в день 
субботника выйти, когда дни теплые выда
ются и на дачу надо ехать, так соседи го
ворят: «Александра Васильевна, давайте 
мы на неделе придем уберем, вы нам оставь
те участок». А некоторые даже выходят, до
пустим, в семь утра — почистили двор и по
ехали на дачу, — рассказывает обществен
ница. — В 2021 году очень много снега было, 
мы еще до субботника газоны почистили, 
подстригли ветки кое-где, потому что когда 
кучи снега валили, ветки на деревьях под
ломились сильно».

Работа находится всем — двор большой, 
газонов много, плюс за домом большая тер
ритория. Поэтому ухаживать за территорией 
приходится не только в субботник.

«У нас много клумб цветочных, деревьев, 
кустарников. А, кроме того, прямо во дво
ре есть своя Аллея Славы, — рассказыва
ет Александра Васильевна. — Там уста
новлены мемориальные доски, что в на
шем доме жили Герои Советского Союза. 
И там у нас дорожка, выложенная плиткой,

И ВО ДВОРЕ ЧИЩЕ, 
И НА ДУШЕ СВЕТЛЕЕ!
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и с обеих сторон большие-большие клум
бы. А на детской площадке у нас стоит 
четыре больших стенда двухсторонних. 
На них — истории ветеранов Великой Оте
чественной войны, отцов, дедов и праде
дов наших жильцов. Очень красивые стен
ды. Там и выдержки из фронтовых писем, и 
стихи».

К придомовому хозяйству ответственно 
относятся и жители расположенного непо
далеку дома по ул. Крылова, 64б. Пред
седатель совета дома Ирина Анатольев
на Москвина подчеркивает, что к уборке 
территории жильцы подходят основа
тельно. Каждую весну дружной коман
дой выходят на субботник, снимают слой 
прошлогодней травы, обрезают молодые 
побеги у деревьев, красят лавочки и за-

борчики, расчищают места для активного 
времяпрепровождения.

Главное, чтобы люди знали о субботни
ках и не забывали, что общественные бла
га можно создать самим, считает депутат 
горсовета Сергей Бондаренко. Красота на
чинается с самого человека, а уже потом 
с других ценностей.

«Люди, живущие в центре, трепетно от
носятся к своим территориям и стараются 
беречь, что имеют, — говорит Сергей Ва
лентинович Бондаренко. — И отношение 
к такому мероприятию, как субботник, 
здесь особое. Конечно, в выходной можно 
и подольше поспать, но, как мне кажется, 
лучше выйти, взять в руки лопату, грабли 
или веник, внести свой вклад в чистоту 
и сделать свой двор красивым».

СУББОТНИК -  2021

Команда депутата горсовета Сергея 
Б онд аренко  не осталась в стороне, 
и внесла свой вклад в уборку города. 
Помощники депутата приняли участие 
в субботниках во дворах по ул. Крылова, 
40, Ипподромской, 32/2 (убрали и там, 
где стела стоит, и площадку над овощех
ранилищем). А на ул. Крылова, 53 (этот 
двор известен среди местных жителей 
как Л ягуш ка ) к ним присоединились 
все местные жители, включая ребятишек 
и пенсионеров.

/  ДЕЛА и ЛЮДИ

ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

ЕСТЬ ВОПРОСЫ? ОБРАЩАЙТЕСЬ!
Общественная приемная 
депутата Совета депутатов 
города Новосибирска 
по территориальному 
избирательному округу №50 
Сергея Бондаренко 
находится по адресу:

630005, г. Новосибирск, ул. Крылова, 61а 
ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ 
Телефоны: 20 1-47-68, 201-20-40 
факс 211-25-06

@  sergey_bondarenko_nsk 
Н  50okrug@mail.ru

ПОМОЩНИКИ:
• Сухарева Лариса Олеговна
• Ротмистров Алексей Борисович
• Водопьянова Анна Михайловна
• Никитин Алексей Владимирович

ПРИЕМ ЖИТЕЛЕЙ 
ПОМОЩНИКАМИ:
ежедневно в рабочие дни 
с 9:0о до 17:00

ЛИЧНЫЙ ПРИЕМ ДЕПУТАТА:
каждую 1-ю и 3-ю среду месяца 
с 17:00 до 19:00

V______________________________________ )
ОТ ПОМОЩИ ЛЮДЯМ 

НЕВОЗМОЖНО УСТАТЬ

Пандемия коронавируса потребова
ла от всех нас жить по новым правилам. 
Но надо отметить, что эта напасть дала 
и положительные результаты. Потому 
что научила нас не только соблюдать дис
танцию, носить маски и чаще мыть руки, 
но и относиться внимательнее, добрее 
и заботливее к родным, друзьям и сосе
дям. Горожане стали социально активнее, 
в разы выросло число волонтеров.

Один из таких волонтерских центров 
был создан на базе местного отделения 
партии «Единая Россия» Центрально
го района. И в короткий срок нашлись те, 
кто поспешил бескорыстно прийти на по
мощь ближнему.

«В период пандемии пожилые люди 
стали остро нуждаться в помощи: им важ
на не только материальная поддержка, 
но и внимание. — отмечает депутат горсо
вета Сергей Бондаренко. — И мы сразу ре
шили, что по мере своих сил будем помогать 
жителям мудрого возраста».

Как рассказала исполнительный секре
тарь местного отделения партии Жанна 
Яковлева, более десятка членов волонтер

ского штаба в свободное от работы время 
стали заниматься разными вещами, прово
дя работу в контакте с Госпиталем ветера
нов войн №3.

«Есть люди, которым жизненно важ
ные лекарства бесплатно выписываются 
каждый месяц. А ходить за ними, с уче
том пандемии, у этих людей возможности 
нет. Мы разносили такие лекарства и ре
цепты ветеранам. Привозили им бесплат
ные средства индивидуальной защиты, 
маски, бахилы. — говорит Жанна Яковле
ва. — Также мы напрямую работаем в по
стоянном режиме с теми пожилыми людь
ми, которым необходима помощь в покупке 
лекарств и продуктов. Еще одно направ
ление — к праздникам от партии «Единая 
Россия» и от депутата горсовета Сергея 
Бондаренко мы развозим ветеранам по
дарки, продуктовые наборы».

Волонтеры штаба готовы бескорыстно 
помогать людям и в дальнейшем. Тяжело 
ли это? Возможно. Но человек, который за
нимается добровольческой деятельностью, 
не знает слово «усталость». Ведь от дела, 
которое дает силы дарить добро, устать 
невозможно.

СИМВОЛЫ ДВОРОВ

От Лисы до Лягушки
Оригинальные арт-объекты  
продолжаю т появляться во 
дворах Центрального района  
при содействии депутата Совета 
депутатов Сергея Бондаренко.
К  уж е  имеющемуся двору 
«Петруш ка» добавились новые.

И снова обитателями дворов стали 
персонажи, словно пришедшие из рус
ских народных сказок. Так, двор дома 
по улице Ольги Жилиной, 58 теперь 
украшает Лисичка, на носу которой 
сидит Колобок.

«Когда мы составляли наказы депу
тату Сергею Бондаренко, одна женщи
на его спросила: «А можем мы какую- 
нибудь скульптуру интересную уста
новить на детской площадке?». Сергей 
Валентинович ответил: конечно, по
чему нет. — расска
зывает председатель 
совета дома № 58 Ан
тонина Самочерно- 
ва. — И вот теперь Ли
сичка стала «изюмин
кой» нашего двора 
Дети со всей о кр у 
ги к нам приходят, 
играю т во кр уг нее, 
фотографируются».

А символом двора 
дома № 53 по улице 
Крылова стала Лягуш
ка. И это неслучайно.

«У нас во дворе 
стоит большая горка

«Лягушечка», играя на которой, вы
росли многие дети из окрестных д о 
мов. — поясняет председатель совета 
дома № 53 Александра Драгун. — Ж и
тели даже говорят «Идем на лягушку», 
«Мы выросли на лягушке».

При обсуждении наказов депута
ту Сергею Бондаренко у активистов 
ТОС «Центральный» родилась идея: 
воплотить привычный для людей об
раз в скульптурный объект.

«Сергей Валентинович согласил
ся, что как же — двор так называет
ся, а символа Л ягуш ки нет, давайте 
поставим . И слово свое сдержал. 
На День соседей во дворе по я ви 
лась счастливая Лягушка. Ребятиш
ки этому очень рады. Это и красиво, 
и на память сфотографироваться ря
дом с ней можно».
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